

La saint Blaise fêtée le 3 février 2022



Ce jeudi 3 février 2022, de très nombreuses personnes fêteront la saint Blaise et viendront faire bénir des petits pains. Tradition oblige ! Il y aura des festivités à Metz, et en d'autres paroisses de Moselle, comme à Grostenquin, où se rendra Mgr Jean-Pierre Vuillemin, administrateur apostolique du diocèse de Metz.

Contact presse:

Service diocésain de la Communication

Tél : 03 87 74 09 10 – communication@catholique-metz.fr

Mais que sait-on de saint Blaise et de la démarche du pèlerinage ?

Saint Blaise de Sébaste était un médecin et évêque martyrisé sous Licinius en Arménie en 316, par l'ordre d'Agricola, gouverneur de Cappadoce. Il est traditionnellement vénéré pour son intercession dans les cas de maladies de la gorge.

Une relique de saint Blaise vénérée au pèlerinage messin

A Metz, une relique de saint Blaise est vénérée lors du pèlerinage le 3 février. Ce sont des moines évangélistes arméniens qui amenèrent des reliques du saint dès le IV^e siècle en Italie puis en Suisse, en Allemagne et finalement en Moselle vers le XI^e siècle. Ce sera grâce à la famille Desch, établie au XIII^e siècle dans le quartier de Saint-Eucaire, que le culte à saint Blaise se développera dans cette église.



Relique de saint Blaise

Après différentes péripéties dues à l'histoire, le culte à saint Blaise se poursuit encore aujourd'hui avec la bénédiction des gorges et des traditionnels petits pains, répliques du peigne de fer qui fut l'instrument de son martyr.

Au-delà de toute la piété populaire qui entoure l'aura du saint, c'est avant tout Dieu qui est prié et loué et que c'est à Lui que saint Blaise nous conduit : « *Sache, misérable, que je suis le serviteur du Christ et que je n'adore pas les démons !* » a dit Blaise au gouverneur romain juste avant d'être décapité.



Au programme :

Messe solennelle à Metz

Jeudi 3 février à 9h : Messe solennelle de la saint Blaise à la cathédrale Saint-Étienne de Metz, présidée par l'abbé Sébastien Klam, délégué de l'Administrateur apostolique, en présence de l'abbé Yannic Raullet, curé de l'église Saint-Eucaire de Metz et du chapitre cathédral.

A l'issue de la célébration, bénédiction de l'assemblée avec la relique de saint Eucaire.

Bénédictio des petits pains à St Eucaire



Vente des petits pains :

- Dans les boulangeries du centre-ville
- Sur le parvis de l'église Saint-Eucaire

Bénédictio des petits pains :

- A la cathédrale lors de la messe à 9h
- A l'église Saint-Eucaire toute la journée

Messe de la saint Blaise à Grostenquin



Mgr Jean-Pierre Vuillemin présidera la messe de la saint Blaise en l'église Saint Jean-Baptiste de Grostenquin à 10h30.